

**FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y EMPRESARIALES
ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD Y FINANZAS**



BOLETÍN ACADÉMICO N° 07-EPCF

**DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD Y FINANZAS
CARRERA PROFESIONAL ACREDITADA INTERNACIONALMENTE POR
IAC - CINDA**

LIMA – PERÚ

JUNIO 2023

Teléfono: 708-0000 anexo 3116

E-mail: esc-con@urp.edu.pe

CONTENIDO

DIRECTORIO		2
PRESENTACIÓN		4
1.	VALORES INSTITUCIONALES DE LA UNIVERSIDAD RICARDO PALMA	5
2.	VISION Y MISION DE LAS ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD Y FINANZAS	5
3.	CARRERA DE CONTABILIDAD Y FINANZAS ACREDITADA INTERNACIONALMENTE POR IAC-CINDA Mg. Leopoldo Muñante Valenzuela	5
4.	TECNOLOGÍA DIGITAL EN LA CONTABILIDAD Mg. José María Zevallos Cardich	6
5.	LA UNIVERSIDAD Y LA ACREDITACIÓN INTERNACIONAL Mg. Fernando Nuevo Cañari	7
6.	PROGRAMA DE INVESTIGACIÓN FORMATIVA Dr. Juan Ferreyros Morón	8
7.	ACREDITACIÓN INTERNACIONAL DE NUESTRA ESCUELA Mg. Julio C. Calderón Moquillaza	9
8.	PARTICIPACIÓN DE LA ESCUELA DE CONTABILIDAD Y FINANZAS URP EN EL CONGRESO MUNDIAL DE CONTADORES	10
9.	NOTICIAS Y ACTIVIDADES DE LA EPCF	11

DIRECTORIO

AUTORIDADES DE LA UNIVERSIDAD RICARDO PALMA

RECTOR

Dr. Elio Iván Rodríguez Chávez

VICERRECTOR ACADÉMICO

Dr. Félix Romero Revilla

VICERRECTOR DE INVESTIGACIÓN

Dra. Sandra Negro Tua

AUTORIDADES DE LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y EMPRESARIALES

DECANO (e) Dr. Víctor Manuel Castro Montenegro
SECRETARIO ACADÉMICO Dr. Javier Ramos de Rosas Álvarez del Villar

DIRECTOR DE EPCF Mg. Leopoldo Muñante Valenzuela
DIRECTOR DE EPAG Mg. Jorge Carbajal Arroyo
DIRECTOR DE EPANG Dr. Roger Vásquez Vela
DIRECTOR DE EPMAC Dr. Carlos Cavani Grau
DIRECTOR DE EPTHG Mg. Carlos Villena Lezcano
DIRECTOR DE EPE Dr. Jorge Rosas Santillana
COORDINADOR EPEL Dr. Fernando Palma Galindo
DIRECTOR DEL DEPARTAMENTO ACADÉMICO Mg. Luis Yto Yto

PERSONAL DOCENTE Y ADMINISTRATIVO EPCF

DIRECTOR EPCF Mg. Leopoldo Muñante Valenzuela
ASESOR Mg. José María Zevallos Cardich
ASESOR Mg. Fernando Nuevo Cañari
ASESOR Mg. Dennis Chipana Tagle
ASESOR Dr. Juan Ferreyros Morón
ASESOR Mg. José Cabrejos Choy
ASESOR Dra. Ana Mercedes León Zárate
ASISTENTE ADMINISTRATIVO Isabel Rivera Alarcón

PRESENTACIÓN

En esta oportunidad, quienes formamos parte de la Escuela Profesional de Contabilidad y Finanzas (EPCF), como profesores y administrativos, estamos muy contentos de haber alcanzado uno de los objetivos propuestos para el año 2022, que es la ACREDITACIÓN INTERNACIONAL de la calidad Académica de nuestra carrera profesional.

Después de alrededor de tres años de arduo trabajo, hemos conseguido dicha acreditación, uno de los logros más importantes para cualquier Escuela Profesional, otorgada por un organismo internacional no gubernamental de reconocido prestigio, como es el Instituto Internacional de Acreditación de la Calidad- IAC.

La Acreditación Internacional, significa el reconocimiento a la calidad educativa que brinda la Escuela a la comunidad educativa en particular y a la sociedad en general. El esfuerzo desplegado por todos quienes pertenecemos al Comité de Calidad, encargados de preparar y presentar el Informe de Autoevaluación no ha sido en vano.

En la evaluación externa, efectuada por un equipo designado por el AIC CINDA, examinaron una serie de aspectos que permitieron verificar fortalezas y detectar algunas debilidades que todavía quedan por mejorar.

Finalmente, nuestro agradecimiento a las autoridades de la Universidad; en el nivel correspondiente, a las autoridades de la FACEE que facilitaron las tareas del Comité; y, a la Oficina de Desarrollo Académico Calidad y Acreditación (ODACA) por el asesoramiento que nos brindaron. También, valoramos y agradecemos la colaboración de nuestros alumnos, egresados y profesores en las tareas encomendadas.

Al iniciar el Semestre 2023-I, hemos tenido mucho cuidado en supervisar el funcionamiento de la carrera, referente principalmente en la parte académica, a fin de cumplir los objetivos y metas propuestas. Los cuales se han venido cumpliendo con satisfacción.

Santiago de Surco, Junio 2023

Mg. Leopoldo Muñante Valenzuela

Director de la Escuela Profesional de Contabilidad y Finanzas

1. VALORES INSTITUCIONALES DE LA UNIVERSIDAD RICARDO PALMA

Ética	Nuestra conducta es honesta, justa y de respeto mutuo.
Humanismo	Ejercemos y transmitimos una actitud solidaria y de responsabilidad social.
Eficiencia	Obtenemos los resultados deseados con una alta productividad.
Compromiso	Asumimos nuestras tareas con entrega, responsabilidad, trabajo en equipo y pro actividad.
Innovación	Tenemos capacidad creativa para generar conocimientos y servicios que respondan a las necesidades y continuos cambios de entorno.
Excelencia	Brindamos servicios de calidad, orientados a superar las expectativas de los estudiantes y la sociedad.
Transparencia	Brindamos y difundimos información accesible y permanente a la comunidad universitaria y todas las partes socialmente interesadas en las acciones que realizamos

2. VISION Y MISIÓN DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD Y FINANZAS

Visión

Ser una escuela líder en formación profesional del Contador Público de calidad y competitividad de las ciencias contables y las finanzas, dando énfasis a la investigación e innovación, con tendencia a ofrecer servicios eficientes a la sociedad y el desarrollo de país.

Misión

Formar integralmente profesionales Contadores Públicos competitivos a nivel nacional e internacional, a través de la especialización e investigación en las ciencias contables y financieras empresariales, comprometidos con el desarrollo económico y social del país.

3. CARRERA DE CONTABILIDAD Y FINANZAS DE LA URP, ACREDITADA INTERNACIONALMENTE POR IAC-CINDA

Mg. Leopoldo Muñante Valenzuela

Director EPCF

Nos es grato comunicar que la carrera de Contabilidad y Finanzas de la Universidad Ricardo Palma, ha sido debidamente acreditada por el Instituto Internacional de Calidad – IAC – CINDA, según su acuerdo N.º 095 de fecha 29 de noviembre de 2022.

La acreditación a la calidad académica significa certificar ante la sociedad y el Estado, que la escuela de Contabilidad y Finanzas se encuentra en condiciones suficientes para formar profesionales de calidad acorde con los adelantos científicos, humanísticos y tecnológicos de actualidad.

En este sentido, también, la acreditación genera confianza y beneficios para los estudiantes, padres de familia, docentes y empleadores, lo que exige a la institución a continuar con la mejora permanente de la educación superior, garantizando de esta forma profesionales contadores públicos de alta calidad para la sociedad y la empresa.

4. TECNOLOGÍA DIGITAL EN LA CONTABILIDAD

Mg. José María Zevallos Cardich.

Docente Asesor de la EPCF

Las empresas en general y las Pymes, hoy en día tienen la gran necesidad de incursionar a la era digital, para mejorar su modelo de gestión en los negocios y elevar su potencial en una economía global cada vez más competitiva.

La innovación tecnológica se presenta con mayor fuerza en sectores empresariales de servicios, tales como transportes, medios de comunicación, turismo, comercio y con un alto grado de efectividad en grades empresas industriales.

Para ello la Contabilidad requiere programas especializados, tales como el SAP, el CONCARD, el SIAF, etc., los cuales se imparten en los laboratorios de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (FACEE), para lo cual se requieren computadoras de última generación con aplicaciones de Inteligencia Artificial (IA), aplicaciones de aprendizaje profundo (machine learning) y un sistema (el blockchain) que permita guardar datos y documentos, registros seguros que no se puedan borrar o modificar que aseguren transparencia, celeridad, trazabilidad en las operaciones de negocios, evitando el riesgo de todo tipo de FRAUDE.

La trazabilidad, consiste en la posibilidad de hacer un seguimiento digital en la etapa de la cadena de valor, desde los proveedores hasta llegar a los consumidores. Información digital del producto, origen, lote, fecha de caducidad, costo, etc.

Para los Contadores que deben proponer soluciones efectivas en la gestión de las empresas, se tienen en el mercado digital programas como el ONVIO, que permite potenciar la gestión contable, laboral, tributaria y los procesos de coordinación con los clientes. Además, existen programas digitales, entre otros, el BEJERMAN ERP y THOMSON REUTERS, como herramientas de análisis

contable, de apoyo en las decisiones estratégicas, dando soluciones digitales innovadoras que facilitan el ejercicio profesional del Contador Público.

En la actualidad, en gran escala los negocios y los controles fiscales se procesan en forma electrónica, se ha eliminado el uso del papel, logrando las organizaciones tener información financiera y económica en línea y en tiempo real. Obviamente, para ello se requiere contar con un personal altamente capacitado para adaptarse y manejar a nuevas tecnologías digitales, cuyo dominio de estas herramientas permitirá tener profesionales Contadores Públicos especializados en el campo digital.

En conclusión, las informaciones digitales en una empresa, les dará mayores oportunidades para poseer sus servicios y productos en un mercado cada vez más complejo y a los profesionales Contadores Públicos mayores expectativas y oportunidades en el campo laboral.

5. LA UNIVERSIDAD Y LA ACREDITACIÓN INTERNACIONAL

Mg. Fernando Nuevo Cañari
Docente asesor de la EPCF

La acreditación internacional es un mecanismo que las universidades buscan para asegurar a sus futuros estudiantes sobre la calidad de la educación, como así una motivación de las universidades para mejorar su desempeño.

El beneficio de estudiar en una universidad acreditada por una entidad internacional da confianza a los jóvenes de inscribirse en una formación académica adecuada, que cubre las necesidades de los alumnos, por lo que significa una buena inversión. Además, la universidad acreditada posee un reconocimiento internacional, lo que hace más fácil el acceso a una doble titulación internacional, como así aplicar a becas y financiamiento.

Para el Instituto Internacional para el Aseguramiento de la Calidad (IAC) del Centro Interuniversitario de Desarrollo (CINDA), cuando una universidad obtiene una acreditación internacional no significa un resultado sino el comienzo hacia una estrategia de mejoramiento continuo tanto a corto como a largo plazo.

El Sistema Nacional de Evaluación, Acreditación y Certificación de la Calidad Educativa, más conocido como SINEACE, es la entidad encargada de autorizar a diferentes agencias acreditadoras, garantizando que cumplan con la normativa vigente y cuyos modelos de acreditación deben ser similares a los impuestos de manera nacional.

Agencias acreditadoras y universidades autorizadas

- Instituto de Calidad y Acreditación de Programas de Computación, Ingeniería, Tecnología – ICACIT (Perú): El centro universitario Cibertec posee esta acreditación y lleva más de 14

programas acreditados por su calidad educativa. Además carreras de la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas, la Universidad de San Martín de Porres, la Pontificia Universidad Católica del Perú, el Instituto TECSUP, la Universidad Privada del Norte y la universidad Ricardo Palma, también están acreditadas por esta entidad.

- Centro Interuniversitario de Desarrollo – Cinda (Chile): esta agencia, por medio de su división Instituto Internacional para el Aseguramiento de la Calidad (IAC), especializada en educación superior, ha otorgado la acreditación a cuatro universidades peruanas, entre ellas, la Pontificia Universidad Católica del Perú, la Universidad de Lima y Universidad Peruana Cayetano Heredia (UPCH) . En febrero del año 2022, la Universidad Privada del Norte obtuvo su licencia en Gestión Institucional y docencia.
- Accreditation Council for Business Schools and Programs – ACBSP (EE.UU.): esta agencia ha acreditado a la Facultad de Gestión y Alta Dirección de la Pontificia Universidad Católica del Perú; TAMBIEN A LA Escuela profesional de Administración de Negocios Globales-EPANG- de la universidad Ricardo Palma
- Senior College and University Commission – WASC (EE.UU.): siendo una de las agencias más reconocidas por Estados Unidos, país líder en calidad universitaria, ha acreditado la enseñanza de la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas (UPC).

6. PROGRAMA DE INVESTIGACIÓN FORMATIVA

Dr. Juan Ferreyros Morón

Docente-asesor-investigador de la EPCF.

Siguiendo el Modelo Pedagógico de la Universidad Ricardo Palma, la competencia investigativa se enraíza en el currículo y moldea una mentalidad inquisitivo-aplicativa para el ejercicio de la profesión.

En este contexto, la OCDE (Organización internacional para la Cooperación y el Desarrollo Económicos), conceptualiza la competencia investigativa como la capacidad para llegar al conocimiento científico. Sin embargo, utilizando el escenario de la investigación formativa, es fundamental actuar conforme a las experiencias en tiempo de la realidad actualmente observada - de todas maneras- y desde los primeros semestres de la carrera universitaria que deberán

efectuarse desde el aula, con la compañía directa de los docentes a cargo de las diferentes asignaturas.

Si no es así, no existe posibilidad de denominarse: “Investigación Formativa”. De esta manera, se podrá desarrollar el presente programa utilizando metodologías cuantitativas o cualitativas de investigación, que se asumirían como estrategias didácticas.

7. ACREDITACIÓN INTERNACIONAL DE NUESTRA ESCUELA

Mg. Julio C. Calderón M.

Docente asesor de la EPCF

La Acreditación de una carrera universitaria, es el proceso por el cual, un organismo autorizado, después de evaluar determinados estándares, relacionados con los servicios que presta, le otorga el reconocimiento a su calidad educativa.

La Acreditación, como proceso, consta, básicamente, de tres partes:

- Autoevaluación, en esta etapa la carrera reúne información sobre los servicios que presta, relacionados con los propósitos declarados públicamente; señala cómo funciona enumera sus fortalezas y reconoce sus debilidades.
- Evaluación externa, es realizada por miembros elegidos por el organismo autorizado con la finalidad de comprobar el grado de veracidad de la autoevaluación
- Dictamen, contiene la opinión final del ente evaluador donde, a partir de un informe previo, señala si la carrera cumple satisfactoriamente con los criterios establecidos o si los cumple mayoritariamente: en cualquiera de los dos casos, otorga la acreditación. Cuando no se dan las condiciones requeridas, se niega la acreditación.

La Escuela Profesional de Contabilidad y Finanzas (EPCF) se sometió, voluntariamente, al proceso de Acreditación, con la finalidad de demostrar que los servicios que brinda son de calidad internacional. Al efecto, en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales (FACEE) se nombró el Comité de Calidad de la Escuela Profesional de Contabilidad y Finanzas (EPCF) encargado de preparar y presentar el Informe de Autoevaluación, ante el Instituto Internacional para el Aseguramiento de la Calidad (IAC), organismo internacional designado para evaluarnos.

Las labores para esta tarea se desarrollaron de manera planificada y sistemática de conformidad con los lineamientos del IAC. Puedo asegurar, como miembro del Comité, que el trabajo fue arduo para todos y cada uno de nosotros. El trabajo en equipo y las reuniones de coordinación fueron la constante. No sólo se trató de conseguir y acopiar información, sino que ésta tuvo que ser verificada y contrastada con los estándares requeridos. Reuniones con alumnos, con egresados, con profesores, con los grupos de interés, fueron imprescindibles en esta etapa; además se tuvo que trabajar las encuestas de opinión.

El Informe final de Autoevaluación se formuló y presentó en concordancia con los aspectos señalados por el IAC, como, por ejemplo, exponer tal y como es la realidad de la Escuela, apoyada con los anexos correspondientes; valorar el grado de cumplimiento de los estándares para determinar las fortalezas y debilidades y la implementación de acciones como consecuencia de la auto evaluación.

La Evaluación externa, entre los días 17 y 20 de octubre de 2022 la carrera de Contabilidad y Finanzas de la Universidad Ricardo Palma recibió la visitada del Comité de Pares Evaluadores, designado por el Instituto y aprobado por la carrera. Fueron 4 días intensos donde los pares, aplicando sus propios procedimientos, evaluaron el grado de cumplimiento de los criterios definidos por el Instituto y los objetivos declarados por la misma carrera.

En esta etapa, el Comité de Pares tuvo reuniones con las autoridades de la URP, así como también con las de la FACEE. El Comité de Calidad de la EPCF se encargó de sustentar el contenido del Informe de Autoevaluación. También fueron citados alumnos, egresados, profesores y grupos de

interés. Lo anterior para confirmar que el proceso de autoevaluación fue adecuado y constatar, además, la participación activa de toda la comunidad universitaria
El dictamen del IAC-CINDA, de fecha 29 de noviembre de 2022, literalmente señala: “El Consejo decidió acreditar la carrera de Contabilidad y Finanzas de la Universidad Ricardo Palma por un período de 3 años, que culmina el 30 de noviembre de 2025.”

8. PARTICIPACIÓN DE LA ESCUELA DE CONTABILIDAD Y FINANZAS URP EN EL CONGRESO MUNDIAL DE CONTADORES

Del 18 al 21 de noviembre de 2022, con el lema “Generar Confianza para propiciar la Sostenibilidad”, se llevó a cabo en la ciudad de Mumbai, capital comercial de la India, el XXI – Congreso Mundial de Contadores, organizado por el Instituto de Contadores Públicos de la India y la Federación Internacional de Contadores (IFAC).

A dicho evento en representación de la Escuela asistió, nuestra alumna (egresada) Contadora Pública Elizabeth Feria Tinta, interviniendo en varios temas contables relacionados a nuestro país.

Los temas de interés de la profesión contable que se trataron fueron:

- Tendencias globales en la contabilidad, auditoría, gobierno corporativo y tributación.
- Rol del profesional contador público para permitir economías sostenibles.
- Colaboración global para un crecimiento inclusivo.
- Fortalecimiento de la gestión financiera pública.

Todo ello dirigido a profesionales de la contabilidad, las finanzas y los negocios, líderes de organizaciones profesionales de contabilidad, reguladoras, emisoras de normas, académicos entre otros.

Se resaltó el importante papel que juega el contador contable para permitir economías sostenibles y como protector del interés público.

Entre las principales conclusiones obtenidas en el evento son:

- ✓ Ha permitido obtener información sobre prácticas globales y tendencias futuras para áreas emergentes.
- ✓ Construir la red con pares de todo el mundo.
- ✓ Obtener información sobre cómo los profesionales de la contabilidad y las finanzas están cambiando el mundo.
- ✓ Intercambiar prácticas con valiosos aprendizajes de los líderes de la profesión contable, así como de las comunidades empresariales, del sector público y regulatorios.

Por las razones antes descritas, nos permitimos extender nuestros agradecimientos y felicitaciones a la CPC. Elizabeth Feria, por el aporte realizado, lo cual enaltece la imagen de nuestra Escuela y de la Universidad Ricardo Palma.

NOTICIAS Y ACTIVIDADES DE LA EPCF

Relación de conferencias académicas desarrolladas por la EPCF

- Taller Excel Financiero 2023-I
Profesor: Mg. Dennis Chipana Tagle
- Taller de Reforzamiento Académico
Taller de Inglés técnico para Contadores
Convocatoria por la empresa Deloitte, para captar practicantes
 - Visita a empresas del distrito de Pacaran – Cañete
 - Participación de estudiantes en las Olimpiadas Académicas, ocupando el primer lugar.
 - Participación en la Feria de Emprendimiento, presentando 2 proyectos.

TEMA PARA MEDITAR

LA VIDA NO SE DETIENE

La vida no se detiene, sigue su rumbo aliviando dolor,
Ahuyentando penas, causando heridas sin saber a quién.

La vida no se detiene, sigue su rumbo deshojando ilusiones,
marchitando corazones, conquistando amores, sea para bien o para mal.

La vida no se detiene, arrastra y entrega miserias, nos brinda
una mano y nos cierra una puerta.

La vida no se detiene, pero nuestro reloj va caminando a máxima
velocidad, sin hacer escalas sin darnos más tiempo del que
necesitamos para cumplir nuestras metas.

El tiempo no se detiene, pero somos poetas y podemos
pintar nuestros días de colores, hacer perfumar las flores,
alegrarles la vida a los lectores y sacarlo de su entorno
para que puedan volar junto a nosotros acariciando las letras.

La vida no se detiene, es cierto, pero hay que vivir el momento,
ese que nos da la vida para sembrar la semilla de nuestra
hermandad, generosidad, lealtad, regarla en todo momento
para que pueda germinar.

La vida no se detiene y los días van pasando, unos grises,
otros blancos, unos alegres, otros de espanto, pero seremos
capaces de llenarlo de nuestros encantos.

Autor: Modesta, País: Cuba